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高一当选宁波中学学生会
副主席，高二当选校学生会主
席，高三依然负责年级段的学
生会工作，高中三年，姚楚萌在
学生会工作中投入了较多精
力。记者好奇，她是如何做到
学校事务与紧张的高中学习两
不误的？

她告诉记者：“有些月份学
校活动集中，就要投入较多精
力去做学生会工作，活动少一
些的时候，就把更多精力放在
学习上，穿插进行，也都能保证
质量。实际上，这也要求自己
学习的时候更加高效，更能进
行时间管理。”

学生会要负责的活动还真
不少，上半年有成人礼、艺术
节、家长开放日、校际联谊活动
等，下半年有运动会、社团嘉年
华、迎新晚会等。而让姚楚萌
印象最深的活动有两次，一次
是学校120周年校庆的时候，

“那次校庆来宾很多，学校安排
了很多学生志愿者，学生会负
责志愿者的安排调度，需要考
虑到各种可能的情况，我觉得
那一次非常考验自己的能力。”
另外一次是2019年5月份，以
姚楚萌为首的宁波中学学生
会，提议举办宁波中学、效实中

学、鄞州中学和镇海中学四校
学生会联谊，请了各校学生会
代表和社团代表，到宁波中学
交流经验。

“以前的校际联谊偏向娱
乐性质，那一次的学生会联谊
却是工作探讨，浅层次来说，交
流了四所学校各自举办的活
动，深层次来说，不同学校学生
会之间的工作方法、工作态度
和处理问题的方式，都是可以
相互学习和借鉴的，对个人能
力也是一个大的提升。”

一直都喜欢音乐的姚楚
萌，小学是合唱队成员，常有机
会参加演出，初中也在学校活
动中担任过独唱，到了高中，作
为学生会负责人，更多是活动的
组织者，自己再也没有上台表演
过。“在台上，更多是受到关注的
感觉，挺好的。作为活动组织
者，听到同学称赞你活动组织
得不错，或者看到活动按预期
走下去，也会有一种满足感。
这两种感觉，我都喜欢。”

事实上，学生会的工作也
是姚楚萌在申请剑桥大学时自
我介绍中比较出彩的一部分，
从国外高校对学生综合素质的
要求来考量，这也是她的一个
加分项。 记者 王伟

宁波中学一毕业生被剑桥大学录取
四年能拿到奖学金总额近200万元

继收到剑桥大学正式录取通知书后，9月2日，宁波中学2020届高三毕业生姚楚萌又收到了一个喜讯：她
提交的奖学金申请批下来了，在 2020-2021 学年，她将获得全额资助，包括 42114.00 英镑的学费和至少
9135.00英镑的生活费。以当前的汇率算，合计人民币约47万元。也就是说，本科四年，如果顺利，姚楚萌将获
得奖学金总额近200万元人民币。

听到这则消息的人无不在心里感慨一句：优秀的孩子不但给父母省心，还省钱了。
那么姚楚萌是这样一个人？她的那些特长受到了名校额青睐？让我们走进姚楚萌。

这样的学霸
是怎样炼成的

“汽车轻量化”研究让她更具竞争力

2018年 7月，剑桥大学郭
鹤年奖学金中国遴选项目启动，
该奖学金是为中国大陆地区被
剑桥大学罗宾逊学院（Robin-
son College）数学专业、工程专
业及计算机科学专业录取的优
秀学生所特设的全额奖学金。
每年最多可资助5位优秀中国
大陆学生。罗宾逊学院（Rob-
inson College）成立于1981 年，
是剑桥大学最年轻的学院之一。

去年，效实中学毕业生刘梓
欣通过该奖学金项目进入剑桥
大学。今年，则是来自宁波中学
的姚楚萌被选中。姚楚萌所报
的专业为工程，令人好奇的是，
高中在文科创新班的姑娘，大学
选专业为何会选工科类的？

姚楚萌解释说：“我也是学
了以后才发现没有找到学习历
史和地理的窍门，后来的职业规
划就更偏向于理工科。”事实上，
她的父亲毕业于海军飞行学院，
在父亲的影响下，她从小就感受
到了工程的魅力。

在向剑桥大学提交的文
书里，她这么说：“我天生好
奇，渴望用我从课堂上学到的
科学知识来改变人类的生
活。我对机械工程在汽车领
域的应用有着浓厚的兴趣。”
高二暑假，姚楚萌还参加了一
个关于汽车轻量化的课题研
究。对于国外的高校来说，这
样的社会实践和研究无疑是
比较重要的。

优异的英语成绩是过关斩将的基础

优异的英语成绩是她被选
中的一个重要因素。

姚楚萌的英语水平，屡屡被
人称赞。高中期间，她先后拿到
了全国中学生英语能力竞赛、全
国中学生创新英语大赛等全国
一等奖。在宁波市第一届电视
英语总决赛中，经过命题演讲、
即兴演讲、英语辩论等环节，姚
楚萌从全市2000多名高中学生
中脱颖而出，摘得高中组总决赛
冠军。

但是，这么多年来，姚楚萌
并没有如很多孩子一样从一年
级甚至更早时候开始补习英
语。小学就读于在白鹤小学的
小姑娘，三年级开始上英语课，
但她在语言学习方面有很强的
领悟能力。读五年级时，经人
介绍，她通过美国中小学生使
用的网站学习英语，母亲发现
女儿在英语学习上的兴趣，后
来给她专门请了一段时间的外
教辅导，并鼓励女儿参加一些
英语竞赛活动。

高中期间，姚楚萌也没怎么

参加过英语培训，只是坚持原版
“听、说、读”。“我喜欢听音乐看
电影，这里面有比较多的英文原
版，不知不觉中就学习了。”高二
时，参加了学校组织的美国波士
顿研学，在百年名校——布鲁克
莱恩中学交流时，她的英语能力和
表达水平，让对方校长为之点赞。

在参加剑桥大学郭鹤年奖
学金中国遴选项目的过程中，需
要经过学业测试、笔试、面试等
环节，每个环节都是全英文进
行。尤其曲折的一次发生在面
试过程中。2019年12月，姚楚
萌在剑桥大学内进行面试，面
试她的是两位博导。说是面
试，其实也是做题目，第一道题
是力学方面的。“我当时就愣
了，因为没学过，就直接和面试
官说了。结果面试官说没关
系，当场就教了我相关知识，在
他们的引导下，我解出了第一
道题。后面的是学到过的，就
比较顺利了。”这样的过程中，没
有过硬的英语水平和交流沟通
能力，是很难做到的。

学生会主席与学霸如何做到两不误？
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姚楚萌代表 2020 届毕业生，在宁波中
学8月31日的新生入学仪式上讲话。
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